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Ata de N 04/2022, aos quatro dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José 
de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Marcos Martins Ferraz, Paulo 
Antônio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas 
Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos 
senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia:  
 
INDICAÇÃO Nº 001, DE 09 DE FEVEREIRO DE 2022 
 
“Construção de Praça Pública, no Povoado do Marimbo.” 
 
REQUERENTE: Vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira 
 
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
 
INDICAÇÃO Nº 02, DE 09 DE FEVEREIRO DE 2022 
 
“Instalação de iluminação com refletores no Estádio do Distrito de Lagoa Grande.” 
 
REQUERENTE: Vereadora SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA 
 
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
 
INDICAÇÃO Nº 008, DE 14 DE FEVEREIRO DE 2022 
 
Aquisição de Terreno para Construção de um novo Campo de Futebol no 
 
Povoado do Marimbo 
 
REQUERENTE: Vereadora SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA 
 
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
 
Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente, passou para o 
Grande Expediente, justificou ausência dos vereadores Ivano, Cleomar e 
Ludovico e convidou para usar a palavra o vereador Elias Neto que saudou a 
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todos e agradeceu a Deus pela oportunidade de se fazer presente na Casa e 
poder discutir o que é melhor para a vida dos munícipes. Falou da importância 
em solidarizar com as famílias enlutadas dos jovens da Estiva e da Cortesia 
em trágicos acidentes de moto. Falou da visita aos desportistas do Bairro 
Primavera explicando que na oportunidade pôde detectar os problemas 
daquele bairro e que é importante tentar solucionar. Pediu ao prefeito e equipe 
que façam uma visita próximo ao posto de saúde do bairro, pois as ruas 
possuem muitos buracos. Pediu atenção do poder pulico municipal para 
aquela localidade e se colocou à disposição de todos. Falou da reunião com 
secretário de cultura para discutir reabertura do Campo Beira Rio e que na 
oportunidade detectaram que é preciso ampliar a oferta de campos no 
município e na próxima terça terão reunião com o prefeito com a intenção de 
que haja a compra de um terreno com essa finalidade beneficiando os bairros 
Nova Conquista e Usina. Disse que política de verdade se faz com ação que 
de fato melhore a vida das pessoas e que está disposto a lutar pelo bem 
comum. Disse ainda que o esporte contribui para tirar os jovens da 
criminalidade. Falou sobre o dia internacional da mulher e lamentou que 
muitas não tem valorização e direitos garantidos. Parabenizou a todas as 
servidoras dessa Casa e as mulheres do município. Falou sobre abertura do 
tempo Quaresmal no dia 02 de março e refletiu no tema da Campanha da 
Fraternidade. Em tempo felicitou a servidora Lorraine pelo seu aniversário e 
desejou que Deus a abençoasse em todos os dias de vida e que continuasse 
sendo uma grande profissional. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo 
Brito que saudou a todos e falou das dificuldades que ainda enfrentamos em 
nossa cidade. Falou sobre o projeto de asfalto da BA 630 que liga Belo Campo 
a Lagoa Grande e que tem muita expectativa a cerca disso e que precisam 
procurar os deputados e o governador para executarem e que já conversou 
com Vitor Bonfim sobre isso. Disse acompanhar a gestão municipal e essa 
administração ainda deixa a desejar e que já falou com o prefeito que precisam 
elaborar um projeto rápido para as estradas desse município. Disse que o 
vereador é cobrado diretamente, pois está no dia a dia com o povo. Disse ter 
compromisso administrativo com esse governo e explicou ainda que o 
vereador não tem o poder de executar. Falou das ruas na cidade que precisam 
de atenção e cuidado. Falou sobre o trabalho do secretário Daman que com 
boa vontade resolve parte dos problemas. Disse que o povoado do Bomba 
precisa receber essa atenção, pois há cinco meses vivem os problemas de 
falta d´água e que o vereador da região não tem tido ação. Finalizou dizendo 
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dá tudo de si para que as coisas funcionem de forma adequada. Em seguida 
usou a palavra o vereador Marcos Martins que saudou a todos e agradeceu a 
Deus. Disse que nosso povo tem sofrido e pouco está sendo feito para aliviar. 
Parabenizou a servidora Lorraine pelo aniversário. Falou do abandono que o 
município se encontra e que o prefeito é responsável por todos os setores e 
pela solução dos problemas. Disse ter sido acordado às 4 da manhã por uma 
jovem, que já possui histórico de um tratamento sério, sentindo muitas dores 
e ele fez a condução ao hospital e ao chegar à recepção tinha um jovem 
educado que fez a ficha. Mencionou que o médico não veio para realizar o 
atendimento e pela manhã foi embora sem ter comparecido para realizar o 
atendimento necessário. Disse ter se indignado e perguntado qual critério para 
atendimento e ouviu do recepcionista que tinha informado ao médico e o 
mesmo não subiu. Falou sobre o diretor clínico que é irmão do prefeito e 
precisa gerir o hospital junto ao diretor administrativo, o secretário de saúde e 
prefeito. Lembrou que nosso prefeito é médico e devia fazer jus. Disse que 
vivemos estado de calamidade na saúde do município, com falta de 
medicamentos inclusive. Falou ainda sobre falta de transportes para conduzir 
os pacientes de Quaraçu e que os mesmos estão gastando do próprio bolso 
para realizar suas consultas. Falou sobre as ruas de Quaraçu que ainda estão 
interditadas. Em aparte o vereador Glauber parabenizou o colega pelas 
cobranças e disse ser esse o papel do vereador, que não podem tapar os olhos 
e dizer tudo bem. Disse que ninguém procura hospital para bater papo com 
médico e que os pacientes precisam de respeito e atenção. O vereador Marcos 
finalizou do abandono das estradas e que em muitos trechos só passa um 
carro sendo impossível desviar do que vem. Em tempo solidarizou com a 
família dos jovens da Estiva que perderam sua vida no acidente e que essas 
situações envolve um pouco o poder público, pois eles tentaram sair de alguns 
buracos e se chocaram e isso é lamentável e é irresponsabilidade de um 
governo que dizia que mudaria a história. Falou sobre educação e lamentou 
que o prefeito tenha mandado um projeto de rateio aos professores e não 
tenha executado. Falou sobre o reajuste dos professores liberado pelo 
governo e já há cidades pagando e aqui o prefeito tenta derrubar e parcelar. 
Falou que em outros mandatos os professores se manifestavam e dessa vez 
estão quietos e ele não entende o motivo. Conclamou ao prefeito que mande 
um projeto para o plano carreira do apoio da educação que foi desvalorizado. 
Em seguida usou a palavra a vereadora Alva Suzana que saudou a todos e 
disse estar radiante pela finalização da terraplanagem do campo Society de 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

1B0CFA0798EFD1296E1FBFB069D9353F



quinta-feira, 10 de março de 2022  |  Ano VII - Edição nº 00366 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 006

Câmara Municipal de Cândido Sales

     CÂMARA MUNICIPAL 
                  CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas,111– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

                           

Quaraçu e agradeceu o empenho de Gilberto, do administrador com o 
topógrafo. Disse ter acompanhado o empenho no trabalho. Agradeceu a 
Marcos Andrade por todo empenho junto ao governador, deputado Marcelinho 
Veiga, prefeito e secretário de administração. Falou da alegria em receberem 
essa obra e que sente se abençoada por ser o único distrito a receber uma 
obra como essa.  Falou das angústias referente estradas e roçagens e pediu 
compreensão por conta das chuvas de dezembro que mudaram todo o 
cronograma e causaram estragos em diversas ruas do distrito. Disse muitas 
vezes se sentir angustiada por ver a máquina parada e as ruas necessitando, 
mas houve tentativas e o caminhão atolou no calçamento. Disse saber que 
estão em debito com os moradores de Quaraçu em relação ao transporte e 
que essa cobrança tem sido feita junto ao prefeito. Em aparte o vereador 
Marcos disse que quando usam esse microfone para fazer cobranças estão 
dando voz ao povo e seus anseios. Falou também sobre iluminação em 
Quaraçu e que o prefeito prometeu respostas e necessita ser imediato. A 
vereadora Suzana finalizou falando sobre o atendimento no hospital e que 
sempre militou na saúde. Lamentou que alguns médicos não tenham 
comprometimento e que essa situação precisa ser resolvida, pois paciente 
com dor necessita de atendimento e resposta. Em aparte o vereador Glauber 
parabenizou pela serenidade do discurso e por fazer cobranças necessárias. 
Pediu que a colega cobrasse do prefeito o cronograma para as estradas que 
foi prometido pelo prefeito na reunião que tiveram e que cobrasse uma nova 
reunião com a presença dos secretários e chefes de setores. Em seguida usou 
a palavra a vereadora Vanuza Freitas que saudou a todos e disse militar na 
saúde há alguns anos. Criticou o atendimento do hospital municipal 
mencionando que não ficou satisfeita com o médico plantonista da quinta feira. 
Disse acreditar que Maurílio vai entender e tomar providências para que não 
se repita com nenhum munícipe. Disse ter ido acompanhar o sogro de sua 
irmã e ter solicitado do médico que explicasse à família o que estava 
acontecendo com o paciente. Mencionou ter conversado com o médico as 
08:00h da noite e que o mesmo informou estar ocupado e ela aguardou 
retornando ao hospital às 11:00h da noite e que o médico disse que iria tomar 
café e não podia conversar. Lamentou que o médico não seja humano e que 
não entenda a angústia da família e que falta humildade. Pediu que o povo 
seja respeitado e que ao procurar um hospital procura se por carinho e apoio. 
Disse que não queria que o médico a respeitasse por ser vereadora e sim por 
ser uma munícipe ser humano. Pediu para direção ter mais cuidado. Disse que 
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o atendimento das enfermeiras, limpeza e recepcionistas está muito bem. 
Finalizou convidando a população para participarem das sessões plenárias e 
se colocou à disposição da população. Em tempo se solidarizou com as 
famílias dos jovens que perderam a vida na Estiva e informou que o médico 
que atendia na ocasião citada era Dr. Thalles. Em seguida usou a palavra o 
vereador Glauber Lima que saudou a todos e disse repudiar qualquer mal 
atendimento de servidor público, especialmente médico que ganha por um 
plantão um valor alto e enfatizou que todo munícipe deve ser atendido com 
igualdade. Externou sua felicidade e parabenizou a servidora Lorraine pelo 
aniversário e mencionou que na próxima terça feira comemora se o dia 
internacional da mulher. Falou da história por trás desse dia e da luta das 
mulheres que por um longo período lutaram para ter garantias e direitos e 
ainda não são igualitários aos homens. Mencionou as mulheres que 
participaram da política de Cândido Sales e disse que gostaria muito que 
houvesse mais representatividade de mulheres na Câmara Municipal. Falou 
sobre projeto protocolado nessa Casa no mês de março do ano passado que 
vedava contratação de pessoas condenadas pela Lei Maria da Penha e pelos 
crimes de feminicídio e essa Casa infelizmente arquivou. Disse que 
apresentará esse ano novamente e espera apoio dos colegas para fazer 
justiça social. Em aparte o vereador Elias disse que nosso país, em toda sua 
história, só teve uma única mulher presidente. Disse que precisamos de maior 
representatividade das mulheres na política, pois elas têm muito a 
acrescentar. O vereador Glauber falou da injustiça sofrida pela ex presidente 
que sofreu por um ato político e não de improbidade administrativo. Em aparte 
o vereador Paulo parabenizou as mulheres e disse que hoje temos um número 
maior de mulheres na Casa e que acredita que crescerá nas próximas 
eleições. O vereador Glauber externou condolências a toda comunidade da 
Estiva que chora em virtude do trágico acidente de moto e também do jovem 
do Boi Bravo. Disse que é necessário ter essa presteza com os amigos e 
família que sentirão falta dos entes queridos. Pediu a secretaria de saúde que 
continue ofertando a devida publicidade sobre o boletim diário da Covid e 
sobre o vacinômetro. Disse que as aulas estão próximas de começar e é 
preciso conhecer quem tem seu ciclo vacinal completo. Falou sobre a 
cobrança de médicos especialistas que o município não tem ofertado, além de 
ter cobrado pela ampliação de outros atendimentos como ultrassonografia por 
exemplo. Falou ainda sobre a cobrança em relação ao Balneário do Porto de 
Santa Cruz e que no mesmo dia foi realizada uma força tarefa para limpeza 
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daquele local. Lamentou que no domingo e na terça o poder público não tenha 
feito seu papel, pois observou sujeira e mal cheiro principalmente nos 
banheiros devido a grande quantidade de pessoas utilizando o espaço. Em 
tempo disse da preocupação com a comunidade do Bomba que há 5 meses 
teve a bomba de captação de água retirada e ainda nada foi feito. Falou ainda 
da entrevista da secretária de Educação na Rádio que mencionou que as aulas 
irão retornar no próximo dia 08 e disse sentir se feliz e preocupado com o 
calendário escolar que diz que as aulas deveriam começar em 21 de fevereiro. 
Lamentou também que algumas escolas sequer foram reformadas. Disse 
também que o número de matrículas está abaixo e conclamou a população 
que façam as matrículas de seus filhos. Falou ainda sobre as estradas que 
encontram se acabadas, abandonadas e sem roçagem. Mostrou em telão a 
foto de algumas escolas que visitou por todo o município e lamentou que não 
tivessem sofrido reformas, dizendo que os alunos da zona rural merecem o 
mesmo respeito que os da Sede e que há recurso e houve tempo para isso. 
Mencionou que tem havido roubos nas escolas e que os agentes de segurança 
precisam trabalhar diuturnamente. Falou sobre projeto votado e que não 
houve rateio. Explicou que ano passado não houve reformas em escolas, 
contratos de professores e que os kits de merenda só foram distribuídos duas 
vezes no ano. Apresentou os valores de entrada e saldos até o fim do ano. 
Falou ainda do PME e que estamos aguardando projeto de lei sobre reajuste 
dos professores e querem uma posição sobre o rateio. O senhor presidente 
informou à população que a Câmara encontra se aberta para atender os novos 
eleitores e aqueles que estão irregulares com a justiça eleitoral e ressaltou a 
importância de conquistarmos a Comarca para nossa cidade. Em seguida 
usou a palavra a vereadora Simone Lacerda que saudou a todos e disse que 
deve seu mandato a Deus e ao povo e tem feito seu papel com êxito e tem 
certeza de estar no caminho certo a cada vez que conversa com o povo. 
Solidarizou se com as famílias enlutadas da Estiva e pediu o conforto de Deus. 
Pediu apoio dos colegas para suas indicações e mencionou a importância 
delas. Disse saber que ainda há muito a ser feito e que o gestor pegou o 
município destruído e não consegue fazer milagres em um ano. Registrou que 
já está autorizada a roçagem da estrada de Lagoa Grande, mas não 
encontraram mão de obra. Disse que o prefeito tem honrado com pagamentos 
até mesmo antes do vencimento. Admirou se que Quaraçu sofra com a 
questão de transporte de pacientes, pois o distrito de Lagoa Grande e região 
não passa por isso. Falou sobre a van que atende a zona rural para 
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procedimentos programados. Disse que se reúnem frequentemente com o 
povo por ruas e que sempre deixa claro que não precisam procurar pela 
vereadora Simone, que podem ir diretamente aos motoristas que tem 
liberdade de trabalho, pois sabem que ninguém procura ambulância para 
passeios. Disse que para procedimentos programados há um carro três vezes 
por semana e a van que passa pelo distrito. Disse ainda que na maioria das 
vezes pede a população que marque os exames programados com a agenda 
da policlínica para que não haja problemas. Disse que o vereador também tem 
o poder de requisitar do chefe de transportes que faça o transporte das 
pessoas nos dias em que teoricamente a van não teria outros pacientes. 
Agradeceu ao suporte dado por Renato. Finalizou dizendo lutar por sua região 
e falou anda sobre ação da Assistência Social em Lagoa Grande na 
distribuição de cestas básicas de pessoas cadastradas. Sobre iluminação 
pública disse ter feito visitas nas ruas junto a sua administradora e constatou 
somente uma lâmpada queimada. Lamentou o acidente ocorrido e disse que 
não podemos jogar essa culpa aos gestores. Disse não ter precisão de viver 
mentindo e que não vive de salário de vereador e que está como vereadora 
para servir ao povo com dignidade. Em questão de ordem regimental o 
vereador Paulo disse que fica feliz por Lagoa Grande e lamentou que em sua 
região as coisas não estejam funcionando assim tão bem e que fez aliança 
para buscar o desenvolvimento. Disse que a colega não contou mentiras e que 
ele tem acompanhado o que acontece em Lagoa Grande. Disse ainda que 
várias vezes precisou da ajuda de Simone para atendimento de sua região e 
ela tem sido parceira. Em questão de ordem regimental a vereadora Vanuza 
Freitas parabenizou a servidora e amiga Lorraine pelo seu aniversário. Em 
seguida, passando a presidência, usou a palavra o vereador Simplício Maria 
que saudou a todos e parabenizou todas as mulheres pelo seu dia. Felicitou a 
amiga e servidora Lorraine pelo aniversário. Falou do acidente envolvendo 
moradores da Estiva e solidarizou se com a dor da família. Mandou 
condolências ao amigo Adriano da Embasa pelo falecimento de seu pai que 
lutava contra o câncer. Falou do dever do vereador e que a prefeitura informou 
que a partir de segunda iniciam as roçagens das regiões do lado B atendendo 
a cobrança do povo. Disse que tem feito o seu papel de cobrança e que a 
execução é da prefeitura e que essa Casa trabalha em harmonia na aprovação 
de projetos em prol do povo. Falou da volta as aulas. Falou da necessidade 
de água com quatro poços parados no Mandacarú, Boi Bravo, Assentamento 
Santa Rita e Barra da Lagoa e informou que o prefeito já autorizou que o 
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serviço seja feito e pediu agilidade, pois os caminhões pipas não conseguem 
atender a todas as necessidades. Disse ter recebido essa semana o projeto 
para água do Mandacarú e enviaram para orçamento. Disse que o sistema de 
abastecimento do Mandacarú tem muitos anos e está defasado. Disse que na 
próxima semana irá a Salvador correr atrás junto a seus deputados. Falou do 
primeiro torneio de futebol do Mandacarú e do resgate e da alegria em poder 
estar junto, mesmo com a pandemia. Ressaltou que tomaram todos os 
cuidados exigidos pelos protocolos de saúde. Disse ainda que fizeram entrega 
de uniformes para todos os times da região. Agradeceu aos organizadores, 
secretário, prefeito e do amigo Marcos Andrade. Em aparte o vereador Marcos 
parabenizou o colega pelo trabalho e disse conhecer a dedicação do amigo 
que tem lutado pela sua região. Disse que pode perceber mediante os 
discursos nessa Casa que o governo tem tratado uns diferentes dos outros e 
isso preocupa. Perguntou se Lagoa Grande pertence a Cândido Sales já que 
lá tudo é perfeito e o resto do município está um caos. Em aparte o vereador 
Glauber parabenizou o amigo pelo campeonato e pela estrutura. Parabenizou 
pelas cobranças realizadas. Disse que esteve em Lagoa Grande e lá há 
inúmeros problemas. Em aparte a vereadora Simone disse que nem tudo sido 
flores, mas nas questões colocadas pelos colegas eles não tem tido 
problemas. Disse que receberam seu distrito repleto de lixo e abandonado e 
tem trabalhado muito. Em aparte o vereador Paulo disse que esteve no 
Mandacarú, no evento do colega e lá ficaram muito à vontade e parabenizou 
o amigo. Disse que os demais vereadores do governo precisam copiar Simone 
e reivindicar junto ao prefeito e a vereadora tem trabalhado em sua região. Em 
tempo o vereador Dedé desculpou-se com os colegas por não te los avisado 
sobre o evento no Mandacarú. Retomando a presidência passou para as 
matérias constantes da Ordem do Dia e submeteu a discussão e votação a 
Indicação n 01, Indicação n 02 e Indicação n 08 que foram discutidas pelos 
vereadores Glauber, Simone, Marcos e Elias e seguiram aprovadas. O senhor 
presidente pediu a secretária que encaminhe as indicações à Prefeitura, 
agradeceu a todos pelo apoio e encerrou a sessão marcando a próxima para 
sexta feira e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany 
Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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